

## **MEDIENMITTEILUNG**

### **JUGENDPOLITTAG - EINBLICK IN DIE POLITIK GEWÄHREN**

**Solothurn, 21. Mai 2008 - Am 29. Oktober 2008 findet der erste Jugendpolititag des Kantons Solothurn statt. Er will junge Leute ins Gespräch bringen mit Politikerinnen und Politikern aus der eigenen Region und damit gegenseitige Berührungsängste abbauen. Ab sofort können Jugendliche auf der Website [www.jugendpolititag.ch](http://www.jugendpolititag.ch) darüber abstimmen, welche der fünf Themenvorschläge Freiheiten und Freiräume der Jugend, Bildung, Mobilität, Zukunftschancen und Zukunftsängste sowie Stimmrechtsalter 16 am Jugendpolititag behandelt werden sollen. Zudem können sie sich gleich auch für den Jugendpolititag anmelden.**

Nach wie vor werden junge Leute bei Jugendthemen nur selten in Entscheidungsprozesse miteinbezogen. Erwachsene bestimmen häufig über Themen und Anliegen, die Jugendliche direkt betreffen, ohne sie mitreden zu lassen. Und gleichzeitig wird Jugendlichen immer wieder vorgeworfen, dass sie sich nicht für Politik interessieren. Auf Gemeindeebene hat die Kantonale Jugendförderung aus diesem Grund 2007 „Jugend Mit Wirkung“ lanciert. Das Projekt hat zum Ziel, Gemeinden auf einfache Art und Weise den Einbezug von Jugendlichen zu ermöglichen. Der erste Jugendmitwirkungstag im Kanton Solothurn hat bereits stattgefunden, weitere folgen im Herbst dieses Jahres.

In einem zusätzlichen Schritt will die Jugendförderung des Kantons Solothurn nun in Zusammenarbeit mit der Fachkommission Jugend des Kantons Solothurn auf kantonaler Ebene ein Modell zur Beteiligung von Jugendlichen in politischen Prozessen einführen. Mit dem ersten Solothurner Jugendpolititag verfolgt sie zwei Ziele. Einerseits gewährt die Veranstaltung jungen Leuten Einblick in die Politik des eigenen Kantons und bietet ihnen eine gute Möglichkeit, für sie wichtige Themen mit kantonalen Parlamentarierinnen und Parlamentariern zu diskutieren. Andererseits bietet der Jugendpolititag aber auch eine Chance für Kantonsrätinnen und Kantonsräte, mit jungen Menschen direkt in Kontakt zu treten und ihre Bedürfnisse aufzunehmen.

Der erste Jugendpolititag findet am Mittwoch, 29. Oktober 2008 von 13.30 bis 18 Uhr in Solothurn statt. Im ersten Teil des Nachmittags erarbeiten die Jugendlichen in mehreren Gruppen Fragen, die sie anschliessend mit Vertreterinnen und Vertretern des Kantonsparlaments diskutieren. Zum Abschluss treffen sich alle Gruppen im Solothurner Rathaus, wo sie die wichtigsten Punkte ihrer Diskussionen präsentieren werden.

Ab sofort können Jugendliche auf der Website [www.jugendpolititag.ch](http://www.jugendpolititag.ch) darüber abstimmen, welche der fünf Themenvorschläge Freiheiten und Freiräume der Jugend, Bildung, Mobilität, Zukunftschancen und Zukunftsängste sowie Stimmrechtsalter 16 am Jugendpolititag behandelt werden sollen. Zudem können sie sich gleich auch für den Jugendpolititag anmelden.

### **Jugendförderung Kanton Solothurn**

Die Jugendförderung des Kantons Solothurn ist verantwortlich für die Unterstützung sämtlicher Akteurinnen und Akteure im Jugendbereich. Dazu gehören neben Jugendlichen und Jugendinitiativen auch Fachleute der Jugendarbeit sowie Gemeinden. Der Angebotsfächer reicht von der Information und Fachberatung über die Vernetzung bis hin zur Förderung von Projekten von Jugendlichen und für Jugendliche. 2007 konnten elf Gesuche von Jugendlichen und dreizehn von Institutionen finanziell unterstützt werden. Mitgetragen wurden vom Jugendmusical über das Jugendmagazin bis hin zur Dance Party für behinderte und nicht behinderte Jugendliche ganz unterschiedliche Projekte. Die eingereichten Gesuche prüften und beurteilten mitunter Juniorexperts auf ihre Jugendverträglichkeit. Seit 2006 wird die Jugendförderung des Kantons Solothurn von der Schweizer Kinder- und Jugendförderung Infoklick.ch im Mandatsverhältnis betrieben.

